
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 1811.

CORTES.

Día 15 de Octubre.—Se leyó una representacion del Sr. Escañó, en que manifiesta que quando el Consejo de Regencia, de que fué individuo, se nombró por la Junta Central, se le hizo encargo especial de congregar las Cortes: que dicha Regencia juró libre y espontáneamente la obediencia al Congreso; que desmiente el manifiesto que se leyó ayer en las Cortes, cuyo autor se dice ser su co-regente D. Miguel de Lardizabal, y que su espada está pronta á defender la Nacion y al Congreso que la representa. A propuesta del Sr. García Herreros se mandó imprimir dicha representacion.

Habana 23 de Setiembre.

Para la tarde del 3 de Agosto estaba tramada en México una conspiracion, que desde la noche ántes fué denunciada al virey, quien al punto tomó las medidas convenientes, haciendo arrestar varios reos, y avisando al público el mismo dia este misterio de iniquidad. El 6 dirigió S. E. á los habitantes de México una enérgica proclama, y tres de los principales conspiradores fueron ahorcados. Sucesivamente lo serán otros muchos, entre los quales se hallan desgraciadamente varios eclesiásticos y letrados, habiéndose enviado 300 presos al castillo de S. Juan de Ulua, con lo que reynaba en aquella capital la mayor tranquilidad.

Bórnos 9 de Noviembre,

En la acción del 5 perdió Semelé sus caballos, perros, pa-
peles, y hasta sus despachos: ha habido gastador que ha he-
cho un botin de mas de 210 rs. No estarémos mucho tiem-
po quietos. El General Ballesteros está en la vanguardia: sus
tropas comen, lo aman y pelean.

Cádiz 20 de Noviembre.

Ha llegado esta tarde á esta plaza el Excmo. Sr. D. Enri-
que O' Donell.

Madrid 29 de Octubre.

Cartas interceptadas.

*El general baron Treillard, comandante de la Mancha al
general Daultane, gefe del Estado mayor del ejército del centro.*

Manzanares 13 de Octubre de 1811.

El 16 supe que el 10 una division del ejército de los in-
surgentes de Murcia de 10 á 1200 hombres y 1700 caballos ha-
bia llegado á Chinchilla, que se habia dirigido á Mora, Valde-
ganga, Almodovar del Pinar é Iniesta. Todos convienen en que
estas tropas deben ir á Cuenca para cubrir á Valencia, otros
son de parecer que parte irá á Villa-robledo y Alcazar para pe-
netrar en la Mancha. Aun no hay tropas en Villa-robledo, pe-
ro es cierto que el puerto de Alcazar frente de Infantes, ha sido
reforzado mucho por los enemigos. En el interior de la Mancha
los guerrilleros se han reunido y marchan juntos 800 ú 900 ca-
ballos; amenazan todas mis pequeñas plazas, y atacaron el 15
á Santa Cruz que bloquearon durante 24 horas. Creo que estas
guerrillas se han reunido para hacer una diversion en favor de
Valencia.=Baron Treillard.

*El General Foy desde Toledo en fecha del 22 al Gefe del Es-
tado mayor La Martiniere.*

Toda la primera division está en Toledo, menos dos bata-
llones establecidos en la Puebla, Galves y Menas-Albas para
proteger el acontecimiento de los caballos de la artillería.

Concluye su carta con el párrafo que se copia.

El paisano que llevaba mis últimas cartas para V. E. fué cogido por las guerrillas é incluyo el duplicado: á pesar de hallarse aquí una division, no se puede salir á pasear á cien toesas de las puertas.

Con la misma fecha.

La primera orden que vos disteis al batallon de Marina que debe esperar en Toledo al General Vandermaer que va al ejército del medio dia con un cuerpo de tropas. La segunda orden es que el batallon se ponga en marcha para el ejército del medio dia en el momento que sea relevado de la guardia de los caballos de la artillería. Mañana debe llegar aquel General, y detengo el batallon hasta el 24.

Soult ha mandado al General Philipon que está en Badajoz, que luego que sepa que Girard ha muerto de sus heridas, tome el mandado de la division.

ESTADO MAYOR DEL 2.º EXÉRCITO.

Extracto de los oficios que ha recibido el Excmo. Sr. D. Joaquin Blake, General en jefe del 2.º y 3.º ejércitos del Coronel D. Luis Maria Andriani, Ayudante general del Estado mayor y Gobernador del Castillo de S. Fernando de Sagunto.

El dia 17 del actual, despues de hecha la descubierta, rompieron los enemigos el fuego con dos cañones de á 24, dos de á 16, dos obuses de á 9 pulgadas, y dos de á 7 que habian colocado en una batería situada en las alturas de Anibal, frente al *Dos de Mayo*, inmediata al camino real de Aragon. Con el incesante fuego de este dia lograron abrir brecha en el torreón del frente, teniendo prontos en la trinchera inmediata 300 hombres, y un batallon qua les llegó de refuerzo con escalas para asaltarlo. El 18 por la mañana los enemigos, que tenian dentro de sus trincheras 20 hombres, trataron de alojarse en la brecha por medio de la Zapa, llevándola muy adelantada hasta el pie de ella, pero la valerosa guarnicion los rechazó é hizo retirar, causándole una pérdida considerable, y haciéndoles conocer que el espíritu de

sus modernos defensores en nada desmerecia del de los antiguos Saguntinos.

Á las 4 de la tarde del mismo día repitieron segunda vez el asalto con empeño extraordinario, llegando á estar encima de la misma brecha, pero fué tal el valor y entusiasmo de los defensores, y tan tenaz la resistencia que les opusieron, que les obligó á abandonar la empresa, dexando tendidos en la brecha de 500 á 600 muertos.

Su dignísimo Gobernador hace los mayores elogios de todos los oficiales y soldados, pues se aumenta diariamente el ardor, y se disputan la gloria de participar de los puestos de mas riesgo: ofrece mandar los detalles de los dos asaltos, que se haran saber al público luego que se reciban, á quien el Excmo. Sr. D. Joaquin Blake no quiere retardar la satisfaccion que debe tener al ver los nobles esfuerzos que hacen sus hermanos en defensa de la Nacion. Valencia 21 de Octubre de 1811.—Ramon Perez.

Santiago.

AVISO. Para que los Señores Subscriptores á la Biblia Regia Poliglota de Asias Montano estén tranquilos y confiados en la buena fe del empresario D. Antonio Saenz de Texada, del Comercio de libros de esta Ciudad, les hace saber por medio de este periódico que con motivo de cierto incidente en razon de la percepcion del importe de billetes distribuidos, no se ha podido realizar la extraccion, la que ahora se fixa y tendrá efecto el dia 31 del presente á las diez de su mañana, baxo la inspeccion de la autoridad constituida en esta Ciudad, y en seguida se anunciará al público por medio de este mismo periódico el número y nombre del sugeto á quien toque la suerte, á fin de que pase á recogerla por sí ó persona facultada en su nombre. Se advierte asimismo, que no habiéndose llenado todos los billetes, se admiten subscripciones en esta Ciudad hasta la vispera exclusive del dia señalado para la rifa.